
 

点 鐘・ソング 国歌 奉仕の理想 

― 会 長 挨 拶 ― 

 
横田 善次 会長 

皆様こんにちは。 

いつも気になっていたことですが、なぜロータリーク

ラブは常に歌うのか。歌は中学卒業以来、人前では歌っ

ておりません。但し酔ってカラオケは別ですが、好んで

合唱などは小学生以来かも知れません。そこでロータリ

ークラブの歌について調べてみました。 

１９０５年秋に１５名のロータリアンが２週ごとに

晩餐会を開き、そこでロータリーの様々な問題や他の問

題について議論を繰り返していましたが、時に話題が途

切れ、気まずい雰囲気になりました。そこでロータリア

ンのハリー・ラグラスは（皆で歌を歌おう）と声を掛け

ました。すると今までの重苦しい雰囲気が変わり、にこ

やかな親睦へと変化しました。そこから歌を歌う習慣が

生まれたと思われます。 

日本ではロータリーソングは２５曲ありますが、世界

では１４０曲あるといわれております。まずは奉仕の理

想ですが、１９３５年（昭和１０年）に東京ロータリー

クラブと京都ロータリークラブの合作です。原曲は（世

界に捧げん我らの業）ですが、当時の日本の戦争の雰囲

気がある中ですので、（御国に捧げん我らの業）に直し

たと言われております。 

 いつも私はなんだか戦争マーチを歌っている気分に

なるのは、この昭和１０年に作られた歴史的背景が起因

していたようです。（手と手をつないで）は１９５２年

（昭和２７年）にロータリークラブが２地区に分かれる

際に、お互いに（手と手をつないで行こう）と誓い合っ

た時に歌われました。だから地区大会や RI 会長晩餐会

など地区のロータリアンが集まった時に歌われると納

得しました。 

歌の効用ですが、私は仕方なく口パクパクですが、ポ

ール・ハリスは４つの効果を上げております。➀友愛を

深める ②気分を和らげる ③音楽への関心を深める

④話題が盛り上がるとしておりますが、はたしてどうな

のかいつも疑問を感じております。 

― 米山記念奨学金授与 ― 

 

 
  シェルパ ニマ テンディ さん 

R.I 加盟承認 １９５８年６月２日 

Club ID  １３９５６ 

２０２４年６月７日(金) 第３１９５例会報告（Ｎｏ，４２） 

館林ロータリークラブ会報 

ロータリー２０２３～２０２４年度 

自らの心を解放し 明るく学んで 

楽しく奉仕 
第２８４０地区 ２０２３～２０２４年ロータリーのテーマ 

 



 2 

― 会 務 報 告 ― 

               横田 善次 会長 

Ｒ ６． ５．１２（日）～１３日（月）親睦旅行 

           於・北陸方面 

参加者 横田 善次・山本  樹・上野 和路 

毛塚  宏・関井 宏一・関口 良幸 

多田 善洋・長柄  純・根岸 利正 

谷田川敏幸 

Ｒ ６． ５．１９（日）地区研修・協議会 

               於・美喜仁桐生文化会館 

参加者 関井 宏一・小堀 良武・毛塚  宏 

小池 敏郎・谷田川敏幸・小暮 雅𠀋 

山本  樹・大澤 孝司・宮内 敦夫 

飯塚 一成 

Ｒ ６． ５．２０（月）館林まつり実行委員会 

        於・三の丸芸術ホール 

参加者 本間美儀男・安間 崇人 

Ｒ ６． ５．２３（木）公共イメージ・ＩＣＴ推進 

委員会懇親会              於・前橋市内 

参加者 関井 宏一 

Ｒ ６． ５．２４（金）２０２４－２５年度第１回 

クラブ協議会               於・福よし 

参加者 関井 宏一・小堀 良武・飯塚 一成 

今泉 始宏・大澤 孝司・毛塚  宏 

小暮 雅𠀋・齊藤 一則・正田  隆 

関口  昇・瀬山 欣春・中世 吉昭 

長柄  純・根岸 利正・宮内 敦夫 

安間 崇人・山本  樹・横田 善次 

Ｒ ６． ５．２５（土）～２９日（水）国際大会 

参加者 上野 和路        於・シンガポール 

Ｒ ６． ５．２５（土）国際大会地区ナイト 

            於・シンガポール 

参加者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２６（日）シンガポール国際大会日本人 

親善朝食会 

於・ラッフルズシティコンベンションセンター 

参加者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２８（火）第８９回サントリースコール 

サロン総会・情報交換会 

於・サントリー㈱群馬ビール工場 

参加者 横田 善次 

 

 

Ｒ ６． ５．３１（金）中長期戦略計画作成委員会 

 於・ニューミヤコホテル館林 

参加者 横田 善次・山本  樹・毛塚  宏 

関井 宏一・本島 克幸・小堀 良武 

藤島  厚・長柄  純・瀬山 欣春 

宮内 敦夫 

Ｒ ６． ６． ５（水）第４分区Ａ・Ｂ現新会長 

・幹事会        於・ティアラグリーンパレス 

参加者 山本  樹・関井 宏一・小堀 良武 

宮内 敦夫・事務局 

今後の予定 

Ｒ ６． ６． ８（土）伊勢崎東ＲＣ創立３０周年 

記念式典          於・伊勢崎プリオパレス 

対象者 横田 善次・山本  樹 

Ｒ ６． ６．１５（土）米山記念奨学生学友会総会 

於・ロイヤルチェスター前橋 

対象者 矢島 孝昭 

米山記念奨学生 シェルパ・ニマ・テンディ 

Ｒ ６． ６．１７（月）館林市野鳥の森市民協力会 

臨時総会              於・茂林寺客殿 

対象者 本間美儀男 

Ｒ ６． ６．１８（火）横田年度第４回親睦ゴルフ 

コンペ      於・ゴールド佐野カントリークラブ 

Ｒ ６． ６．２１（金）２０２４－２５年度第２回 

クラブ協議会           於・レストラン鼎 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・飯塚 一成 

今泉 始宏・大澤 孝司・毛塚  宏 

小池 敏郎・小暮 雅𠀋・齊藤 一則 

正田  隆・関口  昇・瀬山 欣春 

    中世 吉昭・長柄  純・根岸 利正 

藤島  厚・本間美儀男・宮内 敦夫 

本島 克幸・森田信一郎・矢島 孝昭 

安間 崇人・谷田川敏幸・山本  樹 

    横田 善次 

Ｒ ６． ６．２１（金）最終夜間例会 

             於・レストラン鼎 

Ｒ ６． ６．２４（月）クラブ管理運営セミナー 

     於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・事務局 

Ｒ ６． ６．２５（火）第７４回「社会を明るくする 

運動」館林邑楽推進委員会   於・三の丸芸術ホール 

対象者 関井 宏一 
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Ｒ ６． ６．２５（火）館林発明協会通常総会 

        於・館林市文化会館 

対象者 関井 宏一 

Ｒ ６． ６．２６（水）館林市緑化推進委員会 

          於・館林市役所 

対象者 関口  昇 

Ｒ ６． ６．３０（日）館林市制施行７０周年記念 

式典       於・館林市文化会館カルピスホール 

対象者 横田 善次 

Ｒ ６． ７．１１（木）群馬県ＲＣ野球大会 

コミッショナー会議     於・ホテルサンダーソン 

Ｒ ６． ７．１４（日）館林まつり（神輿パレード） 

         於・本町通り 

Ｒ ６． ７．１５（月）セブポートセンターＲＣ 

会長就任式 

Ｒ ６． ７．２０（土）インターアクト年次大会 

   於・高崎市総合福祉センター 

対象者 関井 宏一・本島 克幸・安間 崇人 

荒木千津子・帆足 秀司・小倉 敏雄 

    インターアクター・顧問 

 

― 理 事 会 報 告 ― 

 
山本 樹 幹事 

２０２３～２０２４年度・館林ロータリークラブ 

６月定例理事会次第 

令和 ６年 ６月 ７日 PＭ５：１５～ 

            於・ニューミヤコホテル館林 

１．会長挨拶 

２．出席者確認  ※義務出席者 １５人中１２人出席 

横田 善次・関井 宏一・上野 和路・山本  樹 

瀬山 欣春・小池 敏郎・長柄  純・毛塚  宏 

小堀 良武・荒木千津子・根岸 利正・矢島 孝昭 

３. 資料確認 

４・５. 報告事項 

６. 協議事項 

⑴ 中長期戦略計画作成に関する件     ―承認― 

⑵ 会員退会に関する件          ―承認― 

⑶ その他 

６／１４（金）第２例会は次年度が司会進行 

７．その他 

⑴ 各委員会報告・提案 

プログラム委員会 

６月 ７日   各種お祝い 

真宗大谷派 佛光山太子院 覺應寺 

住職 佐々木 昌信 様「プロ野球座談」 

６月１４日 

関井 宏一 会長エレクト 

ボーイスカウト館林第１団 

団委員長 中村 利光 様 

６月２１日   な し（最終例会） 

６月２８日   な し（休 会） 

― 幹 事 報 告 ― 

１．例会場・例会時間の変更 

◆大泉ＲＣ 

６月１９日（水）→ 夜間例会 会長交代式 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 幸寿し 

６月２６日（水）→ 休 会（定款第７条第１節（ｄ）

により） 

◆太田中央ＲＣ 

６月２８日（金）→ 最終例会（夜間例会・配偶者同伴） 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 ダニエルハウス 

◆藤岡ＲＣ 

６月１３日（木）→ ６月１１日（火）さよなら例会 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 埼玉国際ゴルフ俱楽部 

６月２７日（木）→ 休 会（定款第７条第１節（ｄ）

により） 

◆藤岡南ＲＣ 

６月１４日（金）→ ６月１５日（土） 

第２０回藤岡南ＲＣ杯Ｕ－１０少年サッカー大会 

開会式 ８：３０ 

６月２１日（金）→ ６月１６日（日） 

第２０回藤岡南ＲＣ杯Ｕ－１０少年サッカー大会 

表彰式 閉会式 
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６月２８日（金）→ さよなら例会 

点 鐘 １８：３０ 

２．会報、週報 

◆大泉ＲＣ → ５月会報 

◆館林東ＲＣ → ５月会報 

３．その他 

◆ガバナー事務所 

①「ガバナー月信６月号」のご送付 

ガバナー事務所ＨＰからもダウンロードできるように

なっております。 

https://www.rid2840.jp/hosaka/g_gesshin.html 

◆前橋西ＲＣ 

→ 群馬県ＲＣ野球大会コミッショナー会議開催のご

案内 

【日 時】７月１１日（木）１８：３０～ 

【会 場】ホテルサンダーソン ２階 

【会 費】１名 ７，０００円 

◆社会を明るくする運動館林邑楽推進委員会 

→ 第７４回「社会を明るくする運動」館林邑楽推進委

員会開催のご案内 

【日 時】６月２５日（火） １４：００～ 

【会 場】日清製粉ウェルナ三の丸芸術ホール 

【対象者】会長エレクト 

◆館林発明協会 

→ 令和６年度館林発明協会通常総会開催のご案内 

【日  時】６月２５日（火） １６：４０～ 

【会  場】館林市文化会館 

【懇親会費】６，０００円 

【対 象 者】会長エレクト 

   各種お祝いの発表     

― 在 籍 年 数 の 発 表 ― 

 
出席・ニコニコ BOX 委員会 小池 和敏 委員長 

 

多田 善洋会員 平成１２年 ６月入会 在籍２３年 

関口  昇会員 平成１７年 ６月入会 在籍１８年 

正田  隆会員 令和 ３年 ６月入会 在籍３年 

関口 良幸会員 令和 ４年 ６月入会 在籍２年 

井野口宗久会員 令和 ４年 ６月入会 在籍２年 

 

― 会 員 の お 祝 い ― 

 
親睦活動委員会 根岸 利正 副委員長 

会員誕生日              （敬省略） 

齊藤  要会員  昭和２１年 ６月２０日 

関井 宏一会員  昭和４２年 ６月１９日 

帆足 秀司会員  昭和４９年 ６月２９日 

ご夫人誕生日 

横澤 淳夫夫人        ６月３０日 

中世 吉昭夫人        ６月 １日 

藤島  厚夫人        ６月 ７日 

結婚記念日 

谷田川 敏幸会員 昭和６０年 ６月 ２日 

 

― 委 員 会 報 告 ― 

例会出席報告 

通算３１９５回例会 

会 員 数 

出席率算出会員数 

５７名 

５３名 

出 席 者 数 ２４名 

欠 席 者 数 ２９名 

出 席 率 45.28％ 

前前回修正 72.22%～83.33％ 

お客様  

真宗大谷派 佛光山太子院 

覺應寺 住職  佐々木 昌信 様 

米山奨学生 シェルパ・ニマ・テンディさん 

 

https://www.rid2840.jp/hosaka/g_gesshin.html
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― ニ コ ニ コ Ｂ Ｏ Ｘ ― 

☆横田 善次会長        大変頂きました 

本日、佐々木住職ご苦労様です。プロ野球の裏話、期

待しています。 

☆関井 宏一副会長       大変頂きました 

本日、佐々木昌信様、卓話ありがとうございます。 

☆山本 樹幹事           頂きました 

リクエストにお応えいただき、佐々木様の卓話ありがと

うございます。 

☆小堀 良武会員          頂きました 

佐々木住職、本日は卓話ありがとうございます。入会を

お待ちしております。 

☆藤島 厚会員           頂きました 

妻の誕生日に素敵な花束をいただきましてありがとう

ございます。 

☆小池 和敏会員          頂きました 

２週連続で欠席となってしまい、ご迷惑をお掛け致しま

した。また、明日は三の丸芸術ホールで長渕ライブが開

催され、私もステージに上がりますので、お時間ありま

したら是非お越しください。夕方５時から参加無料です。 

― 卓 話 ― 

 
プログラム・健康増進委員会 今泉 始宏 副委員長 

 
真宗大谷派 佛光山太子院 

覺應寺 住職 佐々木 昌信 様 

今晩は。前回に引き続いて、またお呼びいただきあり

がとうございます。基本的に私の話は、私が見て、そし

て現場にいたことをそのままお話をしたいと思ってお

りますので、噂話とか、見てこなかった話はとりあえず

置いといて、真実に基づいているということで、前回、

大谷翔平選手、松井秀喜選手。いわゆる人間性みたいな

話をさせていただきました。今日は、色々考えたんです

けど「プロ野球選手辛いよ」というテーマで、話をさせ

ていただければと思っています。世間一般に、いわゆる

学歴とよく言われます。大卒・高卒、色んな方がいらっ

しゃいます。プロ野球だけは、すごく特殊な世界で、大

学１年生で中退しているにも関わらず、プロフィールに

は、〇〇大学卒業となっているんです。いわゆる学歴詐

称が６割と言われています。特に東京６大学は、ほぼ卒

業できていないと、ここ１０年は変わっています。大学

に行って勉強してから部活だということで、しっかり卒

業するように、高校生にスカウトする段階で、勉強ので

きる子をメインで、今はやっています。私も大学の東都

大学リーグの審判をさせてもらっていますが、例外では

なく、一昔前は、とにかく４年間野球をやっていればい

い。変な話、大学野球部。野球だけではないのですが、

アメリカンフットボール、ラグビー、サッカー、いわゆ

る特待生という名目で高校３年間、勉強を１回もしたこ

とがない、一度も試験を受けたことない。だけど、なぜ

か卒業はしていて、評定平均も４.０点であるとか、す

ごい世界なのです。大学に特待生で行くと、授業料、寮

費全てタダで、大学からは小遣いがもらえるんです。実

は私の長女の旦那も、その枠に入っていて、大学 4 年間

お小遣いをもらっていました。両親は大喜びで、大学 4

年間タダ、寮費もタダで野球用具はスポーツメーカーか

らタダでくれるのです。プロ野球選手みたいな生活でし

た。だけど、プロ野球選手にはなれず社会人野球に入っ

て、今は引退して社業に専念していますが、一応卒業生

です。そういう中で見るとプロ野球選手は、テレビで見

ると華々しいというか輝いている選手もいるのですけ

ど、実際に、こういう話があったので、紹介しておきま

す。A 選手は、法政大学、ジャパンのエースでした。し

かし、１年生のまま４年間を過ごしてしまったので大学

卒業の年には中退をしました。そして、日本石油という

所に就職しました。これも不思議なんです。大学を中退

しているのにも関わらず大手企業です。片や明治大学の

キャプテン。この人はちゃんと卒業しました。大学を卒

業して、日本石油に同期入社。ともに野球部で頑張って、
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その法政のピッチャーは２年後プロ野球選手となりま

した。なったのはいいんだけど、実際にプロ野球選手は、

結果が出なければクビになってしまいます。そのときに

初めて現実を見たというか、履歴書を書く時に普通に法

政大学と書いたそうです。すると、「いやいや君卒業し

てないだろう」と、だから高卒なので出身高校を書くよ

うに球団から言われて、当たり前の話ですが、野球界だ

けは学歴詐称を普通に大目に見てくれて、大学から社会

人になる時も普通に卒業した体で受け入れてくれる。も

う日本の大企業ばかりです。そんな中で、実は給料体系

だけ、悲しいかな、大学を出た人間と、中退して日本石

油に入った人間は、給料はスタートで違うそうです。高

卒の給料と大卒の給料、もっと言うと高卒なので課長止

まりだと入社式に言われ、大学を卒業している明治大学

のキャプテンは、「君は部長、社長までいけるぞ」と会

合の場で名指しで言われたそうです。ものすごくショッ

キングな、これが現実かというのを、初めて知ったそう

です。私もその法政の方は、個人的に付き合いがあって、

将来はプロ野球選手になるんだから、学歴関係ねえよと

いうことで、大学には行かなかったそうです。またそう

いう話がいっぱいあって、某神奈川県の高校、慶応大学

に日本で１番多く進学している高校なのですが、そうい

う学校なので慶應義塾指定校推薦が数１０人あるんで

す。慶応義塾にいわゆる指定校推薦っていうのは、なか

なか無いんです。そのうちの５名、公式野球部が慶應義

塾に入っていた時代がありました。我々の世代という言

い方が１番いいのですけど、そしたら、５名入って、５

名中退しました。そうするとどうなるか？大学からする

と、そこの高校、指定校の枠が減るのです。だけど、そ

の５名のうち３名はプロ野球を選手になっています。そ

の後も侍ジャパンに入ったり、今、社会人に戻って監督

をやっていたり、ものすごく活躍をしている選手なんだ

けど、プロ野球選手で野球だけをやってきてしまった

「つけ」が今になって響いている。プロ野球選手１０数

年活躍して、クビが宣告されて引退。各球団も再就職と

いうのを、いろいろ面倒見る訳ですけど、１番の勝ち組

は、辞めた後、球団に残った人間なんです。いわゆる裏

方さんとして球団事務所に残ったり、コーチとして残っ

たり、様々な声がかかります。皆さんも御承知の通り、

誰でも知っている有名な選手が実はコーチになったこ

とがない。もう有名な話なんで一人だけあげさせてもら

うと、「喝」で有名な張本さん、引退後一度もコーチと

いう職についていないです。技術面ではものすごく、日

本で１番ヒットを打った人、足も遅いので、内野安打な

んていうのは１０本もない。とにかく本物のヒットを積

み重ねて３０００本打ったんだと、よくお話になってい

ました。イチロー選手に抜かれて、「いや、イチローは

アメリカに行ったんだから」と言ってテレビでおっしゃ

っていました。ただ、あの方はユニフォームを着たこと

がないんです。もう１人言うと、両極なんですけど、カ

ープのレジェンドで衣笠祥雄さんという方が、お亡くな

りになりましたけど、この方も実は引退してからコー

チ・監督、１回もしていないです。衣笠さんは、テレビ

で解説されている場面を見ていると思うんですが、本当

に温厚で、ものすごくナイスガイ、紳士の方でした。な

ので、国民栄誉賞ももらっていて、カープのオーナー松

田さん、マツダ自動車の親戚の方ですけど、その方が国

民栄誉賞に泥塗るわけにはいかん、ということで、衣笠

さんはユニフォームを着れなかったという理由があっ

たんです。いわゆる人間が良すぎて、カープが負けると、

広島市内で監督は悪口を言われる。広島県ではそういう

目にあってほしくないということで、オーナー自らが衣

笠さんに関しては守り抜いたという、ものすごく美談な

のか、衣笠さんにとってはどういう思いだったのか分か

りませんが、そういう話があります。片や張本勲さんは、

テレビでお馴染み。歯に衣着せぬ物言いで、現役の選手

から本当嫌われていました。我々審判員も、私も名指し

で言われたこともあります。「喝」と言って、「なんなん

だ、この審判は」と、もう破天荒な方だったので、逆に

球団が要請をできなかった。そういう両極の代表的な方

ということで、お名前をあげさせていただきました。張

本さんは、週刊誌がいっぱい出ているので、あえて言え

ます。他で有名な方は、ちょっと言えないので、私も実

際お付き合いも引退してから、お声がけいただいて、「住

職ってどんな仕事してるんだよ」とかご連絡いただいて、

色んな話を聞く場面もあって、こういう場でも紹介をし

たい人もいっぱいいるのですが、色々と複雑な事情をお

持ちの方が多いです。テレビで見ていて、本当に有名で

誰もが憧れる選手。監督ほどイメージ違うなというのが、

私の２９年間の感想です。 

前回、大谷翔平選手と松井秀喜の２人に関しては、本

当に世に出して恥ずかしくない人間なんだということ

でご紹介をさせていただき、もっと言うと、実は悪くて、

むちゃくちゃな人間だったけど、学んで色んな事、色ん

な人に出会い、色んな言葉に出会って改心し、それこそ、

大谷翔平、松井秀喜クラスの人間になった人物がいます。
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今メジャーでも活躍していますが、ダルビッシュという

ピッチャーです。昨年の WBC で日本は優勝しました。

世界一位になりました。正直一番調子悪かったのがダル

ビッシュでした。調整遅れです。まだ３月で真剣に野球

をしていない中で、無理やり体を作り、試合に臨んでい

ました。私がテレビで見ていても、「あ、これ戦力外だ

な」と思って見ていました。大事な試合を任せられない

ので、逆算していくと中心を大谷翔平にして、ダルビッ

シュは裏方に回ったんです。侍ジャパンはオールプロ野

球でした。裏方さんもオールプロ野球で、マネージャー

とかトレーナーだったり、用具係、後はホテルの手配も。

とにかく色んなことをする人間を NPB 職員が実はやっ

ているのです。この NPB 職員というのは、プロ野球出

身でもなんでもなくて、プロ野球一切関係なく、野球経

験のない方もいらっしゃいます。ただただ野球が好きで、

好きな野球の仕事をしたいということで、日本野球機構

という正式名称なのですけど、そこで働いて、侍ジャパ

ンの我がままな軍団の舵取りを裏で全部していたのが

NPB の事務職員です。 

皆さんの中で、タバコ吸う方？私も吸うのですけど、

侍ジャパン、喫煙率６割でした。タバコって、日本は今、

結構厳しいですよね。こういう所も吸えないし、アメリ

カは厳しい厳しいというけど、本当は厳しくないのです。

ホテルは全部禁煙じゃないですか。だけど裏技があって、

侍ジャパンの「ガッツ」と呼ばれていた小笠原という選

手、覚えていますかね？日本ハムからジャイアンツに行

って、色んな所を転々とした選手がいるのですけど、あ

の時代はプロ野球選手の侍ジャパンが８割喫煙者でし

た。アメリカの球場は敷地内喫煙所って無いのです。す

ると、ジャパンのユニフォームを着て、球場の敷地から

外に出れば自由に吸えるんです。もうタバコの灰だらけ

です。喫煙者が日本ほど多くはないのですけど、その囲

われた所から出れば自由。だけど、ジャパンのユニフォ

ームや T シャツを着てタバコは吸えないですよね。か

っこ悪くて。じゃあ、どこで吸っているか？アメリカの

球場は、大体土のグランド、芝生のグランドなので、雨

が降った時用に土を盛ってある倉庫があるのです。そこ

で穴掘って隠れて、皆で必ず吸っているそうです。 

私も一応 WBC に参加させていただいて、アメリカの

サンディエゴという球場でした。私がタバコを吸うのは

データで分かっていて、世界中の審判が集まるので、私

と韓国の審判が喫煙者でした。すると、メジャーリーグ

の機構が、どこどこのトイレを喫煙所にしたから、OUT 

OF ORDER って貼ってあるので、そこに入って吸って

くれと、缶からを置いてあるから。すると、ベネズエラ

の選手とか、ドミニカの選手とかたむろっているんです

よ。日本と一緒だし、もっと言うと、日本の方がマナー

がいいなって、すごく感じます。日本のプロ野球選手、

スポーツ業界の中で一番喫煙率が高いんです。有名どこ

で言うと、工藤公康さんって、４５歳まで現役でした。

さぞ体にすごく気を使って、食事も気を使って全ての気

を使って４５歳まで投げ続けたら、もうレジェンドです。

この方もね、ベビースモーカーです。タバコを吸うとビ

タミン C がどれだけ減るか計算して、常にビタミン剤

を持っていました。一本吸う毎に、高いビタミン剤らし

いですけど、それを必ず飲んでいました。タバコとビタ

ミン剤がセットで常に持ち歩いて、一本吸う毎に「そこ

までするか？」って皆に突っ込まれていましたけど、や

っぱりプロ野球というスポーツの特性なんでしょう

か？喫煙者が未だに多い。ようやくベイスターズを筆頭

に日本ハムファイターズもそうですけど、スカウティン

グの時に、契約する時にタバコは一生吸いませんとか、

今一筆書くそうです。高校生、大学生、社会人は、タバ

コを吸っていない人間をスカウティングするようにな

っています。とにかくスポーツで、タバコを吸うのが一

番多いのは日本の野球。もう恥ずかしい話なのです。だ

からプロ野球の試合見ていると、グランド上がタバコ臭

いですよ。守ってチェンジになって帰ってくると、まず

一服してバッターボックスに入っていくのです。タバコ

吸いたてなので、吸わない人はすぐ分かると思うのです

が、その匂いがバッターボックス付近はうろうろしてい

ます。審判はどうかというと、５回まで休憩がないので、

そこまでは我慢をし、５回のグランド整備の時に審判室

に入って、タバコを吸って、トイレに入って、軽食を食

べて戻ってくる。そんな生活を２９年続けてきて、いざ

学生野球の審判員として関わらせていただいた時に、プ

ロ野球の世界って、あんまりいい世界じゃなかったな。

あんまり世に誇れるものは、そうないぞということを、

辞めて改めて実感しました。我がままなのでやりたい放

題でしたよ。本当に。希望すれば食事も何でも届くし、

東京ドームなのに、どこどこのうなぎ屋の出前が届くわ

けです。それも浅草のほうの有名なうなぎ屋さんが、例

えば、ジャイアンツの A 選手、今日は浅草の〇〇のう

なぎが食いたい、と言うと、電話１本で持ってくるんで

す。その出前を取った跡がいっぱい、入り口の所に置い

てあるんです。絶対出前はしないであろう有名店のもの
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が。それこそフグを試合前に食べていた人もいました。

これは有名な話で、長嶋さんが監督の時に、ふぐやさん

を呼んで、その場で調理して、試合前に二切れ食べて「ご

馳走様」って言ったって有名な話があります。 

豪快豪傑、そういう方は今ほとんどいらっしゃらない

のは、いわゆるコンプライアンス問題が、プロ野球界も

厳しく言われるようになって、暴力は当たり前のように

駄目ですし、罵声も今は駄目らしいです。指導する人は

困っちゃっていて、ドラフトで入ってくる高校生が、ち

ょっと大きい声で怒ると、次の日に来なくなっちゃう。

そういう時代を寂しいと、よくおっしゃっていました。

スカウトの方とはよく色んな場面で会うことがあるし、

逆に「大学野球のピッチャーをどうだった？」と聞かれ

て、「まあ、２軍ではよくいるレベルだよね」とか、よ

くそういう会話をさせてもらっています。一応一軍のピ

ッチャーを見てきた経験があるので、このピッチャーは

将来プロでも勝てないだろうとか、このピッチャーいい

ななんて、そういうことを今は学生のキャッチャーと会

話をしながら、試合があったり、色んな経験をもし伝え

られることができればということで、今過ごさせてもら

っています。 

今回はダルビッシュ。高校を卒業して、すぐ沖縄のキ

ャンプに行って、サングラスしてタバコを吸いながら、

沖縄スロットをやって、１９０ぐらいある選手が、サン

グラスして咥えタバコでパチンコやっていたら目立つ

んですよ。「高卒だったよな？ダルビッシュって。咥え

タバコで歩いているぞ。パチンコ屋を。」案の定フライ

デーされました。で謹慎になりました。当時のダルビッ

シュは素直に謝ることはせずに逆ギレをしていたよう

な選手でした。やんちゃくれの代表的な選手だったんで

す。それが何故変わったのか。何が？誰が変えたのか？

いろんな諸説あるんですけども、稲葉篤紀という選手が

日本ハムに当時いました。数年前、侍ジャパンの監督を

一時努めていて、元々ヤクルトスワローズにいて、日本

ハムファイターズに移籍をして、今は日本ハムのジェネ

ラルマネージャーという仕事をしている者です。この人

間が現役でいた時に日本ハムは変わりました。いわゆる

やんちゃ系の人間が全部更生していったと。後、中田翔、

今ドラゴンズにいますけど、これもかなりのやんちゃ人

間でした。だけど、稲葉選手が懇々と話をして、または

自分で背中を見せる動きをして、そうすると若い後輩は、

物を言えない。稲葉さんがやっているんだったらという

ことで、日本の１２球団で、プロ野球界は日本ハムを中

心に、色々良い風に変わってきたのです。平成でいうと

２０年ぐらいまで、プロ野球界というのは本当にむちゃ

くちゃな世界だったのです。まあ人間性もクソもなかっ

たですよ。結果が全てだから。人間性とかそういう話を

する監督がいなければ、コーチもいない。ひどい世界だ

ったのです。それが稲葉篤紀という人間の登場によって、

少しずつ変わって、実は新庄という選手もいたんです。

今監督です。皆さんチャラいイメージがあると思いませ

んか？新庄。なんかいい加減にやっているような、お遊

びで野球やっているようなイメージが先行するんです

けど、あれだけ真面目な人間っていないんですよ。挨拶

も素晴らしい挨拶するし、文句を審判に言っているのを

見たことがない。その新庄剛志と、稲葉篤紀がタッグを

組んだチームは強い。日本ハムはしばらく黄金時代を迎

えていました。負けても勝っても、いわゆるふてくされ

る人間を更生させているんですね。「なんで更生ができ

るの？」と、１回稲葉篤紀に聞いたことがありました。

「日本ハムって悪いけど品のいい球団じゃなかったぞ。

稲葉が来てから何でこんなに品が良くになったの？」

「いえいえ、もうただ勝ちたかっただけなんですよ」と。

野球の実力あるのに、すぐふてくされる。誰かのせい。

俺は嫌われている。プロ野球界で一番聞かれる言葉が、

「僕嫌われてますから」この一言です。審判に話しかけ

てくる時は必ずその会話です。「佐々木さん、明日から

僕 2 軍です」「え？なんで？だって試合出てんじゃん」

「さっき言われました。だけど、今日の試合出て、明日

ファール打ってくれと言われて、もうやる気ないっす

よ」「なんでそんなことになるの？」なんて、私も聞き

ます。「いや、嫌われてますから」必ず「何を嫌われて

るの？」と聞くと、「もう僕の人間性が嫌なんじゃない

ですか」とか、とにかく誰かのせいにしたいんです。自

分の置かれている環境を、マイナスの部分を誰かのせい

にすることで、何とか保ってるという選手は、本当に多

かったです。これは審判員も一緒ですけどね。プロ野球

界っていうのは、寂しい部分、いい部分もあるんだけど、

稲葉・新庄、こういう人間が各球団にいるチームは強い

んだろうなっていうことを、２０１１年以降、東北の震

災を機にあの辺りから色んな意味で、プロ野球界は急に

人間性というのを言うようになりました。もう１２球団

どこに行っても人間性、人間性で一番表に出したのが栗

山監督です。 

WBC の日本代表の監督。実力はあったんだけど、呼

ばれなかった選手って複数名いるんです。恐らく野球好
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きの方は、「え？なんであいつが選ばれてないの？」単

純なんです。人間性です。とにかく人間性の悪い奴を排

除していって、「こいつを選んで勝っても嬉しくない」

これが栗山さんの美学だったんです。WBC は突貫工事

です。１から教育をする時間はないので、もともと人間

的に出来上がった人間を取った。１名以外は。皆さんも

ご存知だと思いますけど、大事件を起こした、西武に山

川という選手がいました。今はソフトバンクにいます。

見た目はいい人間なんですよ。沖縄の「なんくるないさ

ぁ」みたいな、そういう感じなんだけど、まさかまさか

の、ああいう人間だとは思わなかったということで、栗

山さんも暫く下を向いていました。でも、そういう人選

も含めて栗山監督は、腹を括って監督を引き受けられた

のです。WBC の監督とは、もちろんプレッシャーもか

かるし、日本の国内では勝って当然じゃないんだけども、

優勝を目指さざるを得ない。 口だけじゃなくて、もう

本当に優勝目指していく逆算して戦っていかねばなら

ない。しかも各球団から選手を借りている、メジャーリ

ーグからも借りている、そんな中で優勝した。私も引退

して、袖に立っていますけど、もうプロ野球はもう今見

ないのですけど、WBC は、食い入るように見させても

らいました。前回も言いましたが、大谷翔平の大ファン

で、大谷翔平の、一挙手一投足を見て、感動しながら家

族にも色んな解説をしながら、WBC は見させていただ

きました。大谷、松井、ダルビッシュ、栗山監督、日本

ハムファイターズ、この日本ハムを起点に日本のプロ野

球は変わってきている。今もそうです。新しく球場がで

きました。行かれた方もいると思うのですけど、札幌市

と対峙して、私も現場に「くわっ」となった時ありまし

た。札幌市のお偉いさんが来て、意地悪をするわけです。

コンクリートの上に、薄い人工芝が貼ってあるだけなん

です。我々審判もグランドは走るので、3 連戦に行くと、

足腰がガタガタになるんです。選手はマッサージをしな

がら試合をやっていたのが、札幌ドームなのです。で、

札幌市の職員が「嫌なら出て行け」という言葉を、私の

目の前で言ったんです。「行く所ないでしょう？あんた

ら」と、その時に喫煙所を撤廃するという話になります。

階段で登って行かないとタバコが吸えないのです。先ほ

ど言いました、喫煙率６割プロ野球界、日本ハムも一緒

でした。選手は階段を登って行って、「佐々木さん、見

てくださいよ。これが札幌市ですから。」札幌市の関係

の方がいましたら大変申し訳ございません。むちゃくち

ゃでした。私も腹が立ちました。実は私が引退した２０

２０年に、北広島市と契約をして、私ももう引退しちゃ

うし、もう新しい球場で審判できないな。なんて寂しい

思いをしながら、実はこういうことがあったんです。全

部の売り上げが全部札幌市にいったんです。球場でうど

んを食べる。お弁当を買う。日本ハムのユニフォーム・

T シャツを買う。球団のものなのにほとんど入らないん

です。もう見ていて可哀想だったんです。本当に。そん

な中で日本ハムを起点に色んな意味で頑張ってくれて、

今のプロ野球界が実はあるということ。別に日本ハムか

らお金をもらっていませんよ。別に日本ハムのファンで

もないし、ただ冷静に見て、ジャイアンツじゃないんで

す。日本はジャイアンツを中心に動いてきました。これ

正直な話です。 お金もあるし、色んな意味でジャイア

ンツが中心に、ドラフトもそうです。いわゆる逆指名な

んてありました。あれを作ったのもジャイアンツです。

今度は大学だけの複雑なドラフトがあったんですけど、

全部ジャイアンツでした。ジャイアンツ中心にプロ野球

は動いているなと思っていたんですが、ここ１０数年は

逆です。パ・リーグ中心にプロ野球界は動いている。そ

ういうことをすごく感じながら最後引退させてもらい

ました。なので、日本ハムに肩入れするわけでもないん

ですけど、そういう先を見据えた、今の現場を見据えた

動きをしてくれているなとものすごく感じる所であり

ます。 

前回と今回、ちょっと趣向を変えて、あくまでも私が

目の前で見てきたこと、見れたことを中心に話をさせて

いただきました。ご清聴ありがとうございました。また

よろしくお願いします。  

 

 
貴重な卓話ありがとうございました！ 
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矢島 孝昭 副 S・A・A 

 

＜ 本日のお食事 ＞ 

 
季節のおつまみと和牛弁当 

 

― 役 員 会 報 告 ― 

 
小堀 良武 副幹事 

２０２４～２０２５年度・館林ロータリークラブ 

第５回理事・役員会次第 

令和６年６月７日 17：30～ 

於・ニューミヤコホテル館林 

１．会長エレクト挨拶 

２．出席者確認  ※義務出席者１５人中 １３人出席 

関井 宏一・横田 善次・小堀 良武・瀬山 欣春 

矢島 孝昭・小暮 雅𠀋・小池 敏郎・長柄  純 

大澤 孝司・毛塚  宏・山本  樹・根岸 利正 

藤島  厚 

３. 資料確認 

４. 協議事項 

⑴名誉会員推薦に関する件        －承認－ 

館林高校校長     委 文 義 之 様 

館林厚生病院企業長  新 井 昌 史 様 

⑵ 取引銀行指定に関する件       －承認－ 

館林信用金庫本店 

⑶ 事務局に関する件          －承認－ 

館林信用金庫本店２Ｆ 

事務局使用費年間  ２００，０００円 

⑷ 会計事務の監査依頼に関する件    －保留－ 

新井  保 会員 

⑸ クラブ会報・広報委員長の理事会出席に関する件 

－承認－ 

⑹ 理事会議事録作成者に関する件    －承認－ 

議事録作成者は副幹事⇒幹事⇒クラブ会報・広報委員長 

⑺ 会費及び各種負担金徴収に関する件  －承認－ 

年会費（上期）   １１０，０００円 

館林のまつり協力金   ５，０００円 

      地区大会登録料    １０，０００円 

      特別負担金      ２０，０００円 

      創立７０周年積立金   ５，０００円 

    合  計      １５０，０００円 

⑻ 館林まつり参加及び館林まつり委員会開催に関す

る件                  －承認－ 

お神輿において参加 

６月１４日（金）→ 館林のまつり委員会開催 

時 間 例会終了後～ 

会 場 ニューミヤコホテル館林 

⑼ クラブ協議会開催に関する件    －承認－ 

第２回クラブ協議会 

【日時】 ６月２１日（金） １７：００～   

【会場】 和風レストラン 鼎 

⑽ クラブ管理運営セミナーに関する件   －承認－ 

【日 時】６月２４日（月）１４：００～１５：３０ 

【会 場】前橋問屋センター会館 

【登録料】１クラブ２，０００円 

【対象者】会長・幹事・事務局 

⑾ 例会日・例会場所・例会時間変更及び懇親会登録料

に関する件                 －承認－ 
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➀７月１２日（金）⇒７月１４日（日）館林まつり神輿

パレード参加 

※時間の都合上、夜の懇親会はなし（後日実施） 

②７月１９日（金）⇒夜間例会（館林まつり慰労会） 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 ニューミヤコホテル館林 

登録料 ５，０００円 

※不足分はＳＡＡと館林まつり委員会の予算を使う 

⑿ インターアクト年次大会に関する件    －承認－ 

【日 時】７月２０日（土）  

受 付  ９：００～（順次写真撮影） 

大 会  ９：５０～１３：１０ 

【会 場】高崎市総合福祉センター たまごホール 

【登録料】生徒３，０００円 顧問教師５，０００円 

 ロータリアン５，０００円 

【対象者】会長・会長エレクト 

インターアクト担当委員会 

インターアクター・顧問教師 

⒀ ２０２６～２０２７年度会長指名委員会設置及び

日程に関する件                －承認－ 

定款第１１条（理事及び役員及び委員会）第５節並びに

細則第３条（選挙と任期）第１節に基づき会長指名委員

会を設置し委員はパスト会長をもって構成する。 

【日 時】７月２６日（金） １８：３０～ 

【会 場】 増 喜 

【登録料】７，０００円 

⒁ ＲＬＩ研修ファシリテーター推薦に関する件 

－承認－ 

毛塚  宏会員  山本  樹会員 

⒂ サンタクロース会寄付金に関する件     －承認－ 

【寄付額】１００，０００円 

⒃ 親睦ゴルフ部長推薦に関する件         －承認－ 

ゴルフ部長   田部井孝一会員 

 〃 副部長  小池 敏郎会員・石川 長司会員 

⒄ 例会出席における服装に関する件      －承認－ 

クールビズ ７月１日～１０月末まで 

⒅ Ⅳ型会員変更及び継続に関する件       －承認－ 

⒆ ２０２４～２０２５年度役員・理事・委員会構成再

編に関する件                             －承認－ 

⒇ 第４分区１０ＲＣ親睦チャリティゴルフ大会実行

委員会構成に関する件                    －承認－ 

【実行委員長】（１名）    田部井孝一 

【副実行委員長】（２名）   小池 敏郎・石川 長司 

【運営委員】         本島 克幸・親睦委員会 

全員・ゴルフをする人 

【事務局】（１名＋事務局） 藤島  厚・事務局 

(21) 第４分区Ｂガバナー補佐例会訪問に関する件 

                            －承認－ 

【第１回】 ７月 ５日（金）  

【第２回】 ９月２０日（金） クラブ協議会 

【第３回】１０月 ４日（金） ガバナー公式訪問 

【第４回】  未 定 

(22) その他 

★ 次回理事・役員会開催日  

２０２４年（Ｒ ６） ７月 ５日（金） １１：００

～  於・ニューミヤコホテル館林 
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― 第４分区 A・B 現新会長・幹事会 ― 

 
 

 
 

 
 

 

 

◆例会日 毎週金曜日 12：10 より（第１・３夜間例会） 

◆例会場 ニューミヤコホテル館林（館林市文化会館内） 

     館林市城町 3-1 TEL0276-50-1541 

◆事務所 館林信用金庫本店内 

     館林市本町 1-6-32 TEL･FAX 72-8181 

◆E:mail  tatebayashi.rc@cc9.ne.jp 

第 2840 地区ガバナー 保坂 充勇 

会   長 横田 善次   副会長 関井 宏一 

幹   事 山本 樹    副幹事 小堀 良武 

会報  委員 長柄 光則   齋藤 一則 

発行責任者 横田 善次   編集責任者 長柄 光則 

mailto:tatebayashi.rc@cc9.ne.jp

